

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.--Sábado 17 de Enero de 1920

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.245

Primer aniversario del fallecimiento del Excmo. señor



## DON DAMIÁN PIÑOL Y NAVÁS

General de Brigada

Ocurrido el 18 de Enero de 1919, a los 80 años de edad  
habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

(R. I. P.)

Su esposa la Excmo. Sra. D.<sup>a</sup> Teresa de Salvador y Piñol; hijos Damián, Antonio, María Teresa y María de la Concepción; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

al recordar tan irreparable pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de las misas que, para el eterno descanso de su alma, se celebrarán el lunes, 19 del corriente, desde el toque de Oración hasta las once, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

No se invita particularmente.

Tortosa 17 Enero de 1920.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

### Fra Francesc Gil de Federich

#### Del xi'ograt i de la excensió

Lo tardet del 22 de Gener de 1745 responia també a la magestat del sacrifici. La neu blanquejava les tósses de les muntanyes i una boira humida s'extenia des dels selves al pla. L'oreig, que gronxa de les xiprès, baixava avall, avall, com una remor sinestra: remor de fossar que's conomia amb los xisclits estridents de les aus nocturnes.

Pels voltants del Tunkin la inmensa gentada mostrava instints de la mes baixa perversitat i, arribades les quatre de la tarde, lo Mandatari va donar la senyal, en mig de l'atallament dels cristians i de la infernal cridoria dels descreguts. L'únic esperit seré, roblit de santetat, era lo del Venerable Apostol de Crist Fra Francesc Gil de Federich.

Responent a la senyal, aquella colla de selvages lo lligaren assentat a un fust; se li abraonaren i al tallar-li'l cap se mostraren espavorits al veure l'arrobament, i la unció de la víctima.

Pero Deu, que es lo Ver Agraïment, la Suma Misericordia i la Justicia infinita, tojust lo reguerall de sang del martir amerava la terra, ja va premiar la seua anima, que, des de allavontes, brilla al Cel com astre lluminós.

També ahora que la Orde de Predicadors escrivia i contava arreu tan bella Historia, la Xilografia donava relleu al boix i perpetuava la imatge que avui tots venerem. Per aixó pertany gran gloria al dibuixant i al cisellador.

Sense'l grabador Félix Ferrer no hauria pogut donar vida a l'estátua del Beat tortosí, ni Antoni Cerveto semblansa, relleu i moviment a l'escena del Martiri que, imitant al tapis, acaba de crear i pintar, amb l'animació del Tiziano i la fres-

cor de Veronés, tot arreplegant d'ell l'ambient i la transparencia.

Jo soc franc.

A mi m'hauria agradat mes veure la escena del Martiri del Beat Gil de Federich desenvolupa en un llens de pintura a l'oli, propiament dita. La massa fidelitat de l'artista en reproduir los tons apagats i la flongevitat dels texits de llana i seda, es un desmerit per a qui, com Cerveto, sab sorprendre i afanar la vigoria i la dolsa espiritualitat cristiana de Josef Ribera, l'Espagnolet.

Jo, devant del tapis de Cerveto, ja hi veig l'obra dels tapicers classicos; ja l'admiro la composició i la cenefa flamenca que la volta, pero la mecánica del text me fa anllorar l'original de franques pinzellades, d'entonació robusta i d'aquella diafanitat matada per l'entramat i la flongevitat de llana.

FRANCESC MESTRE I NOÉ.

Tortosa 16 de Gener 1920.

#### NARRACIÓN DEL SÁBADO

### Abnegación

Orencio era un perfecto egoista en la más amplia acepción de la palabra. Se había casado por el interés y por el capital que su esposa aportara en dote; vivía por el negocio y para el negocio, pues todo aquello que no le daba un rendimiento en dinero o en cosa que lo valiere, lo desechaba por incompatible con sus intereses.

Si entraba en una iglesia era solo por cumplir las apariencias de piedad que estimaba muy útiles para atraer a la órbita de sus especulaciones mercantiles a los sinceros católicos, no porque creyese en un orden sobrenatural, puesto que, según él de tejas arriba no hay más que metafísica y gatos, cosas ambas que no le preocupaban.

Pero el caso es que con tanto amor al oro no pasaba día sin que experimentase algún quebranto de fortuna. Una vez era un empleado infiel que se le fugaba en compañía de los fondos confiados a su custodia; otra vez un hijo que se le jugaba al monte o al bacarrat el dinero que a él le costara meses y aún años enteros el acumularlos; en otra ocasión una baja en los valores públicos o contingencias del negocio le retrasaban la realización de aumentar el capital.

La cuestión es que no ganaba para berrinches. Tan desesperado hallábase, que un día llamó al menor de sus hijos, Luis, niño de una piedad acrisolada, azucena entre cardos, corazón puro y desinteresado y le dijo: «Oye, tú, hijo mío, que eres tan bueno, tan abnegado, mira si invocando la misericordia de ese Dios en quien no creo y en que tú tan cordialmente crees me puede salvar de la desesperación y de la ruina. Si me salvas yo te bendeciré y caeré de hinojos ante la imagen de la Inmaculada a la que amas tanto como si fuese tu propia madre.»

Luisito pasó la mitad de la noche orando. Después quedó profundamente dormido. Por la mañana se levantó bien temprano, encaminóse al despacho de su padre y después de besarle le dijo: «Yo, papá, creo haber dado en la clave del enigma. He tenido un sueño de esplendores augustos. Un ángel envuelto en gasas color de esperanza estaba en el jardín huerto y cuidaba de nuestras hortalizas mientras yo cultivaba afanosamente los lirios. ¿Sabes lo que esto significa? Pues que te pierdes la excesiva codicia de los bienes materiales. Si la mitad del tiempo dedicado a la acumulación de riquezas y a las trivialidades lo empleases en hacer bien al prójimo, en cuidar del patrimonio

espiritual, Dios que vela porque a los pajarillos no les falte alimento ni cobijo en la estación invernal, te protegerá; cuida de los lirios que son las virtudes, y el buen Jesús enviará un ángel que cuide de las hortalizas que simbolizan el sustento material.»

Por primera vez en la vida Orencio comprendió la profunda verdad que encerraban los consejos de su hijo Luis. Ya no empleó en sus negocios más tiempo que el indispensable. Se hizo caritativo, humilde y misericordioso para el prójimo. En obras benéficas empleaba gran parte de sus rentas, pero el dinero que salía por un lado entraba por otro en mayores sumas, porque Dios bendecía el trabajo de su siervo arrepentido.

Entonces experimentó la serena alegría de hacer bien; de obrar el bien por el bien en nombre de Jesús y de su madre Inmaculada, y un radiante día de primavera Orencio, completamente regenerado iba camino del templo a deponer ante las sagradas plantas de la Inmaculada sus votos de piedad y por vez primera desde su adolescencia saboreaba, juntamente con su piadoso hijo Luisito, las delicias del pan de los ángeles; los transportes eucarísticos de las almas puras, y la luz del nuevo ideal brillaba en su frente con los destellos de una alborada de paz, de amor y de mansedumbre.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 16 Enero 1920.

### ¡Importante!

Para compra-venta de valores, prestamos, colocación de capitales, negociación de toda clase de cupones, monedas de oro e informaciones segurísimas, consultad antes con D. José Descarrega Clua; de 1 a 4, Palau n.º 5 2.º (Frente al Horno de la Canonja).—Tortosa.

### Sección oficial

#### Agrupación Mutual Tortosina

Se convoca a todos los socios a la junta general reglamentaria, que se celebrará el domingo 25 del actual, a las cuatro de la tarde, en las Escuelas Públicas de esta ciudad.

#### ORDEEN DEL DÍA

Lectura de la Memoria, y aprobación del estado de cuentas de 1919.

Tortosa, Enero, 1920.—Por A. de la J. D., el Secretario, RAMÓN BEL.

#### Banco de Aragón. - Zaragoza

Sucursales: Huesca, Soria, Teruel, Alcañiz, Barbastro, Calatayud, Ejea de los Caballeros, Jaca, Tarazona y Tortosa.

#### SUBASTA DE ACCIONES

El día 23 del corriente a las diecinueve, se venderán en pública licitación al mejor postor y en uno o varios lotes, según resulte de las peticiones formuladas, 250 acciones, segunda serie, de este Banco, que han quedado disponibles una vez adjudicadas a los señores accionistas las solicitadas por los mismos en la proporcionalidad establecida.

Las peticiones deberán llegar a poder del Banco de Aragón hasta dicho día y hora, en pliego cerrado conteniendo el 10 por 100 de su importe. El tipo mínimo será el de suscripción o sea 100 pesetas en concepto de 20 por 100 del valor nominal por acción, más otras 100 pesetas en concepto de prima, o sea en junto 200 pesetas por acción, verificándose la apertura de pliegos en la fecha y hora citada en el salón del Consejo de esta Sociedad y ante una representación del mismo.

Zaragoza 10 de Enero de 1920.—El Secretario, Joaquín Bardavio.

